

# LA DEFENSA

Semanario Católico Regionalista del Ampurdan

Núm. suelto 5 céntimos

Núm. atrasado 10 céntimos

AÑO I.

Precios de suscripción.  
Figueras, trimestre . . . . . 1 ps.  
Fuera de Figueras. . . . . 1'50  
Extranjero . . . . . 2 id.  
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

FIGUERAS 16 DE FEBRERO de 1907

Redacción y Administración: Poy, 5. antes Aviñonet

Puntos de suscripción.

En la imprenta, Redacción y Administración de este periódico, calle de Poy, 5, (antes Aviñonet). Figueras.  
En Gerona, Librería de J. Franquet y Serra, Platería.  
No se devuelven los originales.

N.º 8.

Este número está confeccionado antes de las doce de la noche del sábado.

## A. Bosch Ucelay

Doctor en Medicina y Cirujía

Especialista en las enfermedades de la Garganta, Nariz y Oído.—Ex-alumno de la Facultad de Medicina de Paris, y de las Clínicas de especialización de los Doctores Lermayer, Lue, y Castej; ayudante de la del Dr. Botey.—Miembro Correspondiente de la «Société Française D'otologie de Laryngologie et de Rhinologie.»

Visitará en su gabinete de esta Ciudad, (Calle de Llers, 20). Los jueves segundo y último de cada mes, de 9 á 12 y de 1 á 3.

En Barcelona, (Calle Claris, 35, 1.º, de 9 á 12 y de 1 á 5.

## El nuevo Reichstag

Para cuantos siguen con alguna atención el movimiento religioso-político del pueblo germánico, tienen no poca significación las elecciones generales efectuadas últimamente en aquel imperio para la constitución del nuevo Reichstag.

La burguesía protestante y masónica de Alemania, había querido significar al gobierno que era necesario, no solo librarse de la «esclavitud» del Centro, sino desentenderse de él por entero. El príncipe Bülow á su vez, despechado por la actitud del Centro, oponiéndose á los conocidos proyectos coloniales, cuya actitud produjo la disolución del Reichstag, no es nada extraño que tomase al Centro por punto de mira de sus ataques para impedir la influencia cada día creciente de los católicos, dentro de la política alemana. El Canciller había errado la cuenta al pensar que el Centro solo debía ponerse frente al gobierno, cuando éste intentase menoscabar los intereses religiosos de la nación.

Es evidente que el Centro debió su formación y su fuerte constitución á las luchas religiosas que se entablaron en Alemania, y su fin principal fué claramente oponer un dique á las osadías del Canciller de Hierro, destruir el Kulturkampf y sacar á flote las prerrogativas de la Iglesia en medio de las tempestuosas luchas que levantaron, al aparecer el «Syllabus», los llamados «católicos viejos» contra los verdaderos ca-

## LA PAGESIA CRISTIANA.

Preus de suscripció per paquets

100 exemplars d'un mateix n.º	3'50 ps.
50 »	2'00 »
25 »	1'12 »
12 »	0'55 »
6 »	0'30 »
3 »	0'15 »

Se suscriu en la Administración de LA DEFENSA, y en la librería de Llorens Miegerville, Palau, 89.

tólicos. Pero hoy, el Centro es además un partido político formado de hombres, si se quiere de diversas ideas, pero que ven en el programa del partido una esperanza para el tiempo del porvenir, y, siendo un partido, debe extender su influencia en los negocios públicos y combatir con energía todo proyecto que no conforme, á su parecer, con la prosperidad y bienestar del país.

El príncipe de Bülow había soñado en una especie de absolutismo en lo que se refiere á política extranjera é internacional, y la actitud decidida del Centro le sorprendió desagradablemente. Los diarios de la coalición anticatólica se lavaban en agua de rosas creyendo estar cerca de un nuevo Kulturkampf con que hacer la guerra al disciplinado ejército de Windthorst y menoscabar la acción del gran Centro. Los racionalistas de ayer unidos á las huestes nacionales-liberales del disuelto Kulturkampf, coreaban estas extemporáneas manifestaciones de júbilo, echando á volar, á través de la situación, diferentes especies y encontradas opiniones.

Bülow, á quien parecía de perlas todo cuanto tendía á desprestigiar la fuerza del Centro, seguro de la victoria que contra aquél esperaba, se fijó principalmente desde entonces en otra fracción, para reducirla á la mínima expresión de fuerza: la fracción socialista. Hubiera querido el Canciller establecer la unión de la Alemania «nacional» atrofiando el organismo de estos dos partidos, el católico y el socialista.

Llegaron en esto las elecciones generales y desde que comenzaron á llegar á Berlín los primeros resultados de la lucha del sufragio que pudo verse que, si bien los socialistas perdían terreno en diversos esrutinios, no sucedía lo mismo con los candidatos del Centro. Mientras aquellos perdían 19 puestos en las elecciones principales del futuro Reichstag, el Centro conquistaba 93 asientos

en la Cámara, con la esperanza de alcanzar todavía menos candidatos en 36 de las 160 segundas elecciones. El resultado definitivo ha sido un fracaso para el príncipe de Bülow y un triunfo para los católicos: el Centro irá al Reichstag con 105 diputados católicos y por lo tanto con mayor energía y fuerza moral, para hacer frente al gobierno en caso necesario.

El espíritu de Windthorst vive todavía en Alemania para vivificar el gran partido del Centro y aquel pueblo que despertó azorado al sentir las violentas sacudidas de Bismark, no ha vuelto á dormirse, al contrario, es centinela avisado que da la voz de alerta á las demás organizaciones católicas del orbe para que no se dejen sorprender por los enemigos de Dios y de la Patria y para que los fundamentos de la fe, que es la tradición de los pueblos y la vida del mundo, no sean minados por los que ansian destruir con la fe y la religión el orden civil y el fin moral y político del hombre.

R. F. Pbro.

## DOS PARAULAS

Encare que desde el primer día habem puntualizat nostre programa defensiu y del tal programa no creyem habernos separat, com no tots nostres amichs creuen haberho vist aixis, ens trobem en la necessitat, de dir sobre el particular desde aquet lloch dos paraulas:

Primera. Tota defensa presuposa un atac y el rebutjarlo es una ofensa á n' aquell que ataca. Aixis es que en realitat no pot haberhi defensa sense ofensa, SO PENA de pasarse el defensor al enemich cuant menys ab la passivitat del silenci. Una cosa es paciencia per el mal que se sofreix y altre cosa, per cert ben diferent, consentir que el mal vaja lent el seu camí.

Y segona. Que reduim l'escándol á la més ínfima part d'la que el planteja l' enemich fuguint personalismes y nems, com ell nota. Are, allóde pegar al enlaire ho habem deixat per D. Quixot. Cuan l' enemich te cos, fora ridicul tornarli l' atac á la seva sombra.

Ditas aquestas dos paraulas sols debem afegir que refermem la nostra protesta del primer día. Estem á la disposició de l' autoritat competent per tot lo que afecte á la doctrina católica moderna y forma de defensarla.

De Arte

Por referirse al florecimiento del arte en

nuestra provincia y así reconocerlo fuera y lejos de ella, copiamos con gusto de *El Eco de Vivero*, en su número del 2 del actual Febrero, las siguientes líneas:

«Hemos tenido el gusto de ver y admirar una hermosa escultura de gran tamaño en madera, destinada á la iglesia de la Rigueira, magníficamente hermozeada por su dignísimo Párroco don Ladislao C. Regal, que es una verdadera obra de arte.»

«Representa la dicha escultura á la «Virgen del Rosario», y honra verdaderamente los talleres de estatuaria religiosa de D. Manuel Cuelar de Olot (Gerona). La hermosa y placidez de su semblante, su actitud majestuosa y atrayente, la delicadeza y gusto del decorado, la armonía en las proporciones, la especial escuela de su pintura efectista y lo bien terminado de la escultura en todos sus detalles, hacen de esta effigie una de las más bellas y artísticas de la comarca.»

«Todas las personas inteligentes que la han visto, la elogian sin reservas.»

«Por tan valiosa y magnífica adquisición felicitamos al celoso Párroco Sr. Regal, á todos sus feligreses, y á cuantos con sus donativos á ella han contribuido.»

«La Religión y el Arte, que siempre anduvieron hermanados, les deben gratitud.»

«Que esa nueva hermosa imagen de María, sirva para aumentar la devoción á la Reina de los Angeles y á su Santísimo Rosario.»

La casa Matas y Compañía de esta ciudad, que tiene la representación de los talleres donde se ha modelado tan bellísima imagen, posee con todas las demás fotografías de la casa Cuelar, la de la escultura que describe el referido periódico, á disposición del público que puede verla al visitar las diferentes instalaciones que de distintas procedencias en la misma existen.

## Nota Agrícola

Llissóns del camp

3.er Adobs

De lo que diguerem en la darrera lli-só acerca la vida y nutrició de las plantas se'n segueix naturalment la necessitat de procuralshi aliment, ja que tot sér viu consum y sens éll ni viuria, ni's desenrotllaria y faria fruit. Ara bé, l' aliment de las plantas son els adobs.

Avuy la terra ja no es considerada com una mina inagotable d' elements nutritius que explota 'l pagés, sino que ab més veritat que 'ls antichs el modern agricultor té 'l terreno en concepte d' una máquina que transforma las materias alimenticias de las plantas en productos necessaris per la vida del home, originantse d' aquí la verdadera y justament anomenada industria agrícola.

D' aquí donchs la necessitat indispensable del empleo dels abonos, hasta 'l punt que no hi pot haver agricultura sens abonos, com no hi pot haver industria, per exemple textil, sensa 'l cotó, llana, canem ó altre primera materia que s'hagi de suministrar á la máquina.

Els adobs son per las plantas lo que 'l pa y la carn per 'l home, lo que 'l forratje pel bestiar: las materias fertilizants que 'l pagés suministra á la terra al cap d'un temps s'han convertit en